

PRECIOS DE SUSCRICION EN CARTAGENA.

Eco mes . . . . . 8 rs.  
Trimestre . . . . . 24.

FUERA DE ELLA.

Trimestre . . . . . 30.

NÚMEROS SUELTOS  
DEL ECO UN REAL.**ELECO****DE CARTAGENA.**

PRECIOS DE SUSCRICION EN CARTAGENA.

ECO

CARTAGENA ILLUSTRADA

Trimestre. 28 rs.

Fueraid. . . . . 34.

NÚMEROS SUELTOS  
de Cartagena Ilustrada 2 rs

Puntos de suscripcion.

CARTAGENA

Liberato Montells, Mayor 24.

(SEGUNDA ÉPOCA.)

Madrid y Provincias

corresponsales

de la casa SAAVEDRA.

Martes 27 de Octubre.

**El Eco de Cartagena.****GRAVE.**

Ultimamente ha transmitido el telégrafo una noticia para cuya autenticidad se necesita una confirmación expresa, aunque aparezca en cierto modo verosímil desde luego para todo el que comprenda las aberraciones á que es capaz de conducir á los franceses el amor propio y la vanidad nacional.

Nos referimos á la condecoración de la Legion de honor que se supone concedida por aquel gobierno al famoso prefecto de los Bajos Pirineos, el marqués de Nadaillac, cuyo relevo con abundancia de razones tiene recientemente el gobierno español, pidiendo el no menos famoso *Memorandum* que el marqués de la Vega de Armijo ha entregado recientemente al duque Decazes.

La noticia es muy grave para que pueda desde luego y sin otros comprobantes admitirse como positivamente cierta, así es que cuantos comentarios la dediquemos, no pueden dejar de entenderse puramente condicionales ó hipotéticos.

Los servicios prestados por el prefecto de Pau á la causa del carlismo son harto conocidos por desgracia en España, para que tengamos precisión de enumerarlos, singularmente despues de la reciente nota de nuestro embajador en Paris que con elocuencia, justicia, y aun con demasiada prudencia, los recapitula.

Baste decir que, segun noticias no desmentidas, los méritos de Mr. Nadaillac, á los ojos del pretendiente español, son tan eficaces, que merecieron una recompensa otorgada graciosamente por el rey accidental de Estella, en forma de gran cruz de Carlos III, cuyas insignias, al decir de los noticieros, le habian sido regaladas por el comité carlista de Bayona, que tanta gratitud debe al célebre prefecto.

Esta demostracion del pretendiente seria natural, y sobre ella nada tendria que hacer ni que decir el gobierno español mas de lo que ya ha dicho en la nota á que ántes nos hemos referido; pero la nueva condecoracion, con que oficialmente se supone agraciado á Mr. Nadaillac, por el gobierno de su país, tendria una significacion notoria y manifiesta cuya gravedad á nadie podria ocultarse.

Sabido es que el gobierno de Versalles pretende convencer á Europa, con un aplomo que no sienta bien á la formalidad que ha de distinguir todos los actos y las palabras del gobierno de una gran nacion, de que Francia cumple estrictamente con los deberes de buena amistad respecto á España, y de que, por consiguiente, carecen de fundamento los cargos que se formulan contra sus autoridades de la frontera.

Prescindiendo de que estas negativas arguyen mala fé en quien las formula, y de que no pueden, en modo alguno, destruir hechos que han pasado á la luz del dia, de cuya certidumbre testifican, no solo los agentes oficiales del gobierno de España y de otras naciones, si que tambien las mismas colecciones de los periódicos frances de matiz liberal que han protestado enérgicamente contra los escándalos que se han cometido en la frontera: prescindiendo, decimos, de esa defensa sofisticada que trata de hacer de sus actos el gobierno francés, nunca, aun en el imposible supuesto de que se considerara justa, seria oportuna una demostracion por el estilo de la que se pretende dirigida al prefecto de Pau.

No debe olvidarse que contra este funcionario se ha sublevado con justicia ó sin ella la opinion pública de España y de todos los países liberales inclusa la de la misma Francia, ni tampoco que su relevo ha sido formalmente pedido por el gabinete de Madrid, en una nota enérgica y razonada que preocupa hoy á toda Europa; y que, de consiguiente, el otorgar una recompensa á ese prefecto antes de que aquella nota haya sido contestada y rechazados siquie-

ra los cargos que en ella se formulan, es dirigir un reto al gobierno español y á la opinion pública liberal; es aprobar la conducta del funcionario aludido, y aceptar toda la responsabilidad de sus actos, y es, en una palabra, contestar con el desprecio ó el sarcasmo á las quejas de una nacion que no por verse destrozada y débil, tiene menos derecho que cualquiera otra á que sea respetada su dignidad.

Por lo mismo que la significacion del acto que comentamos seria tan trascendental y grave; por lo mismo que deliberadamente se habria tratado de inferir con él un agravio manifiesto á nuestro país, dudamos todavia, queremos dudar de la noticia que ha transmitido el telégrafo. Quizas no se trate mas que de una invencion ultramontana propalada con la intencion que es de suponer, ó quizás la noticia sea simple expresion del deseo de los que ciegameamente no parece que vayan sino en busca de un nuevo conflicto para Francia.

Ojalá resulte exacta cualquiera de estas suposiciones y se desmienta la noticia á que nos referiamos, porque, de otra suerte, preveemos una série de complicaciones que no podria menos de provocar el patriotismo español justamente lastimado.

**NOTICIAS DE MARINA.**

Ha sido nombrado comandante interino de la provincia de Tarragona el capitán de fragata D. Francisco Súnico.

—Ha regresado á esta capital de la comision que se le confirió en el departamento de Cádiz el oficial 1.º del ministerio de Marina D. Francisco Javier de Salas.

—Ha sido destinado al depósito hidrográfico, en comision, el teniente de navio de segunda clase D. Rafael Gutierrez Vela.

—Segun ha participado el capitán general del departamento de Cádiz, el jefe económico de aquella provincia tiene orden de pagar los libramientos pertenecientes á la urca «Trinidad.»

—En el departamento marítimo del Ferrol, hay 29 aspirantes á fogoneros que tienen aprobados sus expedientes y estan en expectativa de embarco.

—Si bien las calderas de la «Ligera» están en mal estado para campaña y viaje muy largo, á la presión de diez libras puede hacer la recaudacion de Marruecos, segun noticias del departamento marítimo de Cádiz.

—El día 10 llegó á Tángier la fragata de guerra italiana «Garibaldi» que acaba de hacer un viaje de casi dos años á los Océanos Atlántico, Meridional é Indio conduciendo á su bordo al duque de Génova. El día 14 se hizo á la vela la fragata con destino á Nápoles.

—Ya ha informado el director de Artillería al ministerio de la Guerra sobre el pedido hecho de cañones para la Marina.

—Ha llegado á esta capital en uso de licencia el capitán de navio de primera clase D. Ambrosio Mella.

—La barca española «Elvira», que el 28 del pasado se fué sobre la costa y naufragó en Deep Water Point, cerca de Smithville, Estado Carolina del Norte, fué puesta á flote el día 30, pero con toda la proa bajo del agua y todavia acostada. El capitán y la tripulacion llegaron á Wilmington en un remolcador el día 30 y pensaban salir de nuevo para el lugar del desastre el 1.º del actual á tratar de enderezar el buque, y creen que pueden salvarlo sin que este sufra mucho daño.

**Correo general.**

Madrid 24 de Octubre de 1874.

El gobierno ha autorizado á don Narciso Pey y Montañola, vecino de Barcelona, en virtud de lo solicitado por este, para que entre los depósitos de recluta para Ultramar saque cuatro mil hombres por lo menos desde el 17 del corriente hasta fin del próximo Diciembre y dos mil mas en todo Enero inmediato. Los